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Четыре месяца без зарплаты
ДОВЕЛИ

Уважаемые чебоксарцы и жители республики, приглашаем всех на митинг! Вы не должны оставаться равнодушными!
Власть пытается решить экономические проблемы за счет самой обездоленной и незащищенной части населения — пенсионе-
ров, ветеранов, инвалидов, детей, многодетных семей.
Если мы будем пассивными и станем возмущаться только сидя на кухне, власть и дальше будет считать, что у нас все нормально и 
проблем нет.
Мы должны заявить о проблемах!

Участие в митинге – это ваш голос против антинародных мер, ведущих к падению уровня жизни! 

18 февраля в 11 часов в сквере Чапаева, на площадке 
перед памятником

легендарному начдиву в Чебоксарах состоится

Утром 8 февраля на городские маршруты 
Чебоксар и Новочебоксарска не 
вышли обслуживающие их автобусы. 
Не все, конечно, но большинство, 
прокомментировал ситуацию 
Михаил Арзамасов, главный инженер 
«Чувашавтотранса», временно 
исполняющий обязанности 
руководителя предприятия.

— Люди — а это порядка 250-300 человек — 

написали уведомления о приостановлении дея-

тельности в связи с невыплатой заработной пла-

ты до полного погашения задолженности, это их 

законное право, — сказал Михаил Юрьевич. — И 

я их всецело понимаю.

Этих водителей, кондукторов и ремонтных ра-

ботников Чебоксарского ПАТП, как и работников 

других пассажирско-транспортных предприятий 

республики, решившихся на крайние меры, нель-

зя не понять: зарплату они не получают в течение 

четырех месяцев, поэтому основное требование 

— полное погашение задолженности.

— Главный инженер, который исполняет обя-

занности руководителя, делает все, что может, 

— рассказали водители и кондукторы. — Но этот 

вопрос он не может решить. Наша зарплата зави-

сит от министерства и выше, а еще от города. Без 

дотаций мы не можем существовать, а дотации у 

нас выделяет правительство, Минфин. Сами мы 

себя обеспечить не можем.

— Закрывают пригородные маршруты, до-

ходные маршруты отдают в частные руки. Нам 

оставляли маршруты из-за того, что были льготники. 

Льготы, конечно, должны быть, только их получатели 

пользуются автобусами не на 600 рублей, их проезд 

обходится в разы и разы дороже, но выпадающие 

расходы нам не возмещают.

— За то, что мы возим льготников, нам из феде-

рального бюджета якобы ежегодно перечисляется 

45 миллионов рублей, — говорят работники со ссыл-

кой на информацию из бухгалтерии. — Эти деньги 

должны идти предприятию, но, видимо, они по пути 

куда-то «сворачивают». Мы их четыре года не видим, 

поэтому на зарплату денег и нет. А та выручка, что 

мы приво зим, идет на ГСМ и оплату коммунальных 

услуг.

— Мы не хотим и не дадим развалить 

наше предприятие! Мы хотим, чтобы оно про-

цветало вместе с нами. Чтобы наши дети 

устроились потом сюда на работу, добросо-

вестно выполняли свои обязанности и полу-

чали достойную зарплату. 

Сколько же получают эти добросовестные 

отчаявшиеся люди? Водитель — 25 тыс. руб., 

кондуктор — 10-13 тыс. руб., при условии, что 

оба отрабатывают по две смены. Разве такой 

должна быть зарплата у тех, кто на своем ра-

бочем месте отвечает за человеческие жиз-

ни? 

Как они выживают? Помогают родные и 

кредитные карты. В долг дают уже не всегда, 

говорят: тебе доверия нет, мы знаем, где ты 

работаешь. За услуги ЖКХ платят в первую 

очередь, в этом смысле в более выгодном 

положении находятся работающие пенсио-

неры. Хотя какое оно выгодное? Люди рабо-

тают только лишь из-за того, что на пенсию 

прожить невозможно. Есть и должники, про 

них УК вывешивают на дверях подъездов 

«бумажки», вызывающие косые взгляды со-

седей.
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ВЛАСТЬ
ПОПАЛИ В ИСТОРИЮ

ПЕРЕГИБЫ

Ход конем, 
или Местные особенности римского права

А вам – на выход
Журналиста федерального информагентства в Чувашии не пускали к министру промышленности Денису Мантурову

В Чувашии человек может бесконечно смотреть на три вещи: как горит огонь, как течет вода и как Госсовет пытается 
противостоять представлениям прокуратуры и здравому смыслу. Режиссер этого бессмысленного действа вполне 

может претендовать на премию «Золотая малина».

27 января в Чебоксарах побывал министр промыш-

ленности и торговли РФ Денис Мантуров. В столице 

Чувашии он провел заседание Координационного 

совета по промышленности, обсудившего состояние 

пищевого машиностроения. Тему местные власти, 

вероятно, посчитали секретной и пытались отказать 

в аккредитации на мероприятии корреспонденту ИА. 

А может быть, дело не в тематике визита, а в отноше-

нии властей к конкретному ИА? Ведь дошло до того, 

что за коллегу заступились представители пресс-

служб федеральных ведомств. Когда же предста-

витель федерального информагентства с большим 

трудом все-таки прошел в пресс-центр совещания, 

туда ворвался руководитель администрации главы 

Чувашии – вице-премьер Юрий Васильев и стал от-

читывать подчиненных за то, что посмели пропустить 

корреспондента ИА REGNUM. Некрасивый спектакль 

с руганью происходил на глазах у других журнали-

стов. Не обращая внимания на прессу, Юрий Егоро-

вич нравоучительно заметил, что пропускать журна-

листов можно только с согласия его администрации. 

Разгоряченного чиновника отрезвили представители 

пресс-служб федеральных ведомств, которые непро-

зрачно намекнули, что, во-первых, не он здесь хозя-

ин-организатор, а во-вторых, своими действиями он 

нарушает свободу слова. Пришлось Васильеву рети-

роваться не солоно хлебавши. На мероприятии хва-

тало, впрочем, и других курьезов. По информации ИА 

«REGNUM», руководители многих регионов узнавали, 

что на подведомственных территориях функциониру-

ют объекты пищевого машиностроения, от Минпром-

торга, когда готовились к заседанию. Об этом с гру-

стью заявил сам Денис Мантуров. Директор ведущего 

в отрасли предприятия «Чувашторгтехника» Наиль 

Хайрутдинов, куда местные власти любят водить по-

четных гостей (и Дениса Мантурова в том числе), за-

явил, что за последние 18 лет никакой практической 

поддержки от чувашских чиновников не ощущал. Что 

касается пищевого машиностроения, оно, как заметил 

Денис Мантуров, ежегодно растет и «никакие конъюн-

ктурные обстоятельства на него не влияют». Рынок 

машиностроения для пищевой и перерабатывающей 

промышленности в 2016 году составил 57,7 млрд ру-

блей (на 2,5% больше, чем в 2015 году). Объем продук-

ции вырос на 8,5% (11,8 млрд рублей). Импорт машин 

и оборудования в 2016 году по сравнению с 2015 годом 

увеличился на 1,2% (с 49,5 млрд до 50,1 млрд рублей), 

экспорт вырос на 4,8% (с 4 млрд до 4,2 млрд рублей). 

Главная проблема, стоящая перед пищевым машино-

строением, – износ технологического оборудования 

(40-60%) и высокая доля импортного оборудования 

(более 87%). Мантуров поставил задачу перед отече-

ственными производителями – к 2025 году занять не 

менее 50% российского рынка. Его подчиненные даже 

придумали соответствующий лозунг – «От продуктов, 

произведенных в России, – к продуктам, произведен-

ным на российском оборудовании». 
Матвей Владимирский

Источник: https://ch.versia.ru/pochemu-chuvashskix-zhurnalis-

tov-ne-puskali-k-ministru-promyshlennosti-denisu-manturovu

Представлениями проку-

ратуры в Госсовете можно 

уже начинать оклеивать сте-

ны, а безумству, с которым 

республиканский парламент 

стоит на чем-то на своем, 

петь песни. Прокуратура пи-

шет и разъясняет, ссылаясь 

на законодательство, почему 

надо сделать именно так, а 

не иначе. В Госсовете то ли 

не читают, то ли читать не 

умеют вообще. И идут в суд. 

Проигрывают, подают жало-

бы в вышестоящие инстан-

ции… Ну как на это можно не 

смотреть бесконечно? 

Последнюю историю, свя-

занную с распределением 

штатных парламентских долж-

ностей, пока непонятно, как на-

звать – то ли она прецедентная, 

то ли беспрецедентная. О том, 

как можно квалифицировать 

весь этот театр абсурда, мы 

разговариваем с политиче-

ским юристом Игорем Ми-

хайловым. 

– Игорь Васильевич, нару-

шения в нашем парламенте 

делаются по незнанию или 

вполне осознанно?

– Тенденция к нарушениям 

в деятельности Госсовета по-

явилась, с одной стороны, бла-

годаря беспрекословному под-

чинению воле исполнительной 

власти. С другой стороны, бюд-

жет не резиновый, денег все 

меньше, но, как сказали, надо 

держаться, в том числе и за 

счет уменьшения социальных 

гарантий. В этих условиях за-

конодательный орган является 

заложником исполнительной 

власти. Иногда уменьшение 

региональных льгот идет враз-

рез с гарантиями, определен-

ными федеральным законом. 

Так получилось, например, с 

льготами работающим ветера-

нам труда – Госсовет проиграл 

прокуратуре  во всех судебных 

инстанциях. В этом случае про-

куратура республики направи-

ла в парламент представление 

по устранению нарушения.

– А в случае с распределе-

нием штатных должностей и 

принудительным назначени-

ем Сергея Семенова депута-

ты и их «повелители» не зна-

ли, что действуют вразрез с 

законодательством?

– Здесь все очевидно – 

большинство в Госсовете из-

начально шло на принятие 

незаконного постановления. 

Не надо быть юристом, чтобы 

понять, что нельзя назначать 

человека на оплачиваемую 

должность без его согласия. 

Мне приходит на ум такое срав-

нение: римский император Ка-

лигула сделал сенатором сво-

его коня Инцитата по принципу 

«мне позволено все». Таким 

образом император показал и 

свое отношение к сенату. И ре-

спубликанская власть, упорно 

продвигая назначение другого 

кандидата, тоже показала свое 

отношение к Госсовету. Ведь 

там никакой своей позиции нет, 

единоросское большинство вы-

ступает исключительно прово-

дником воли администрации 

главы. Воля эта не основана на 

нормах и принципах, как и ука-

зала прокуратура республики. 

Так что поступки Калигулы и 

наших современников, мне ка-

жется, похожи по значимости. 

Там коня привели, у нас сегодня 

назначили кого захотели, и не-

важно, желает этот человек ра-

ботать или нет, лишь бы не от-

дать оплачиваемую должность 

депутату от СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ Игорю Молякову.

– И Семенов обратился в 

соответствующие органы…

– Каждый гражданин имеет 

право обратиться и в суд, и в 

прокуратуру. Депутат Госсове-

та Сергей Семенов решил об-

ратиться в обе эти инстанции. 

Органы прокуратуры среагиро-

вали более оперативно – внес-

ли представление в Госсовет. С 

судом ситуация сложнее – там 

отказались принять заявление 

к производству, с одной сторо-

ны, есть принцип разделения 

властей, с другой – право на 

судебную защиту. 

– В прокуратуре тоже хо-

рошо знают об этих прин-

ципах, тем не менее отреа-

гировали оперативно и по 

существу.

– Я думаю, что активные 

действия прокуратуры свя-

заны прежде всего с принци-

пиальной позицией нового 

республиканского прокурора 

Сергея Легостаева и ужесто-

чением требований федераль-

ного центра, поскольку там от 

региональных парламентов 

требуют открытости в работе 

и соблюдения плюрализма. В 

данном случае в отношении 

оппозиционных партий 

существует федераль-

ная норма – обязатель-

но учитывать мнение 

фракций, об этом го-

ворит и Конституцион-

ный Суд. И нравится 

эта норма регионам 

или нет, они обязаны 

ее исполнять. 

Чувашия стала 

единственным реги-

оном в стране, где 

мнения фракций игно-

рируются. Получается 

парадоксальная ситу-

ация: мнение оппози-

ционных фракций не 

учитывается, решение 

за них принимает совсем дру-

гая фракция – «Единой Рос-

сии», что абсолютно незаконно 

и противоречит основам парла-

ментаризма.

– Чем же тогда руковод-

ствовался суд, отказывая в 

приеме заявления?

– Тем, что якобы есть иные 

способы защиты депутата Се-

менова, а также принципом 

разделения властей. В том 

числе суд указал, что Семенов 

может лично обратиться в Гос-

совет и прекратить всю эту не-

разбериху.

– Но он уже дважды обра-

щался в Госсовет письменно.

– Позиция Семенова в прин-

ципе беспроигрышная. Госсо-

вет уже два раза отклонял его 

заявление об отказе от долж-

ности. Полагаю, что Семенов 

еще не исчерпал все возмож-

ности судебного обжалования 

и пойдет дальше – будет по-

давать жалобу в Верховный 

Суд РФ, чтобы обязать принять 

данное дело к производству. 

Но к этому времени, скорее 

всего, Госсовет сам отменит 

свое незаконное и постыд-

ное решение, руководствуясь 

представлением прокуратуры 

Чувашии.

– Четвертое предложение 

представления республи-

канской прокуратуры – при-

влечь «к ответственности 

лиц, допустивших наруше-

ния законодательства». Как 

вы думаете, кого будут при-

влекать?

– По логике, нужно привле-

кать тех депутатов, которые 

голосовали за незаконное на-

значение. Но закон запрещает 

привлекать к ответственности 

депутатов за результаты голо-

сования. Поэтому ограничатся 

дисциплинарным производ-

ством в отношении стрелоч-

ника – руководителя аппарата 

Госсовета, заведующего секто-

ром либо иного должностного 

лица.  

К сожалению, латинское вы-

ражение «Sapere aude» – Имей 

мужество использовать свой 

собственный разум – нельзя 

отнести к большинству наших 

парламентариев.

Госсовет и так имеет очень 

низкий уровень доверия среди 

жителей Чувашии. На подоб-

ные скандалы, топорные ме-

тоды взаимодействия с оппо-

зицией, безусловно, последует 

жесткая реакция федераль-

ного центра. Катастрофиче-

ское падение уровня доверия 

к органам власти в Чувашии 

представляет серьезную 

опасность в преддверии 

президентских выборов в 

2018 году.

– Игорь Васильевич, 

у каждого инцидента 

всегда есть фамилия, 

имя и отчество…

– Я скажу так: роль 

полномочного предста-

вителя главы республи-

ки в Госсовете Чувашии 

вышла далеко за рамки 

правового поля. Мыши-

ная возня еще никог-

да не способствовала 

укреп лению авторитета 

власти. 
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ПОЛИТИКА
ЗАМЕТКИ НА ПОЛЯХ

Более равные среди равных

В последний день 
января в Чебоксарах 
прошел круглый 
стол по проблеме 
равного освещения 
в СМИ деятельности 
политических партий в 
республике. Несмотря на 
его узкую тематическую 
направленность, 
в конференц-зале 
гостиницы «Ибис» 
собралось довольно 
много народу, что 
лишний раз подчеркнуло 
актуальность 
обсуждаемого вопроса. 

ВСЕ ХОРОШО, 
ПРЕКРАСНАЯ МАРКИЗА

Мероприятие прошло под 

эгидой Комитета гражданских 

инициатив (КГИ) в Чувашской 

Республике. Заседание открыл 

инициатор проведения кругло-

го стола, координатор КГИ в 

Чувашии, член Центризбир-

кома ЧР Игорь Михайлов, ко-

торый в качестве модератора 

мероприятия предложил кан-

дидатуру молодого, но уже до-

вольно известного обществен-

ного деятеля Алексея Глухова. 

Первым – видимо, по ран-

жиру – слово предоставили за-

местителю начальника отдела 

внутренней политики админи-

страции главы Чувашской Ре-

спублики Юрию Садовникову 

и председателю ЦИК ЧР Алек-

сандру Цветкову. 

Юрий Алексеевич, соблю-

дая негласный этикет, сначала 

поприветствовал инициативу 

активистов КГИ провести кру-

глый стол, не забыв напом-

нить, что в Чувашии строго 

соблюдаются законы о СМИ и 

о политических партиях, а спу-

стя пару минут дал установку: 

«Не бросаться голословными 

обвинениями». Помещение 

конференц-зала к тому вре-

мени было забито под завязку, 

тем не менее под его свода-

ми эти слова прозвучали как 

эхо постоянно повторяющихся 

призывов руководства респу-

блики «не политизировать си-

туацию».

Как всегда, выверенным 

и взвешенным было высту-

пление Александра Цветкова. 

Если учесть все нюансы спича, 

его можно привести к общему 

знаменателю: соответствую-

щий закон имеет как плюсы, 

так и минусы. «Первый плюс, – 

сказал он, – закон существует. 

Это благо… Второй плюс: за-

кон в Чувашской Республике 

работает».

По словам Александра 

Ивановича, главным минусом 

закона является то, что един-

ственным критерием оцен-

ки степени равного доступа 

партий к ТВ считается объем 

эфирного времени, «а время и 

количество выхода не учиты-

ваются». 

После таких установочных 

речей началась дискуссия. 

Участники круглого стола на 

полном серьезе стали обсуж-

дать, как подсчитывать объ-

ем эфирного времени. Кто-то 

предложил взять на работу в 

ЦИК специального человека, 

который с калькулятором в 

руке сидел бы перед экраном 

телевизора и вел мониторинг. 

Но когда посчитали, сколько 

часов в сутки телекомпании 

ведут свои передачи, пришли к 

выводу, что это, мягко говоря, 

нереально. 

Потом выдвинули идею 

внедрения компьютерной про-

граммы мониторинга эфир-

ного времени. Но после дис-

куссии все решили, что этот 

метод тоже не годится. «Про-

граммный контроль также не-

совершенен, – охладил пыл 

инициаторов электронного ме-

тода Александр Цветков. – Мы 

отказались от него. Например, 

в микрофон можно не говорить 

«КПРФ», и программа уже не 

будет учитывать объем эфир-

ного времени, выделенного 

для этой партии». 

 

СИНДРОМ ОДНОЙ 
ИЗ ДРЕВНЕЙШИХ 

ПРОФЕССИЙ

Представители государ-

ственных СМИ, коих в зале 

было немало, заняли одинако-

вую позицию. 

«Мы действуем строго в 

рамках закона, – заявил о ней, 

отметая тем самым подозре-

ния в ангажированности, руко-

водитель Чувашского нацио-

нального телевидения Алексей 

Белов. – Мы соблюдаем закон. 

Требование по объему эфир-

ного времени для всех партий 

наша телекомпания выполни-

ла, он составил 4 часа 39 ми-

нут… Большинство сюжетов 

проходит в новостях. Я не по-

лучал ни одного обращения от 

партий об освещении того или 

иного мероприятия. Мы ино-

гда даже выделенный объем 

эфирного времени для партий 

не можем набрать». 

В унисон Алексею Белову 

выступила и главный редактор 

Новочебоксарской городской 

газеты «Грани» Наталия Ко-

лыванова. По ее мнению, про-

блемы игнорирования той или 

иной партии в Чувашии вообще 

не существует. «Мой почтовый 

ящик открыт круглосуточно. 

Пишите, дайте информацию, и 

мы ее опубликуем», – завери-

ла она всех собравшихся.

В дискуссию с предста-

вителем Чувашского нацио-

нального телевидения вступил 

депутат Госдумы Российской 

Федерации Олег Николаев. 

«Самое главное не объем 

телеэфира, а контент, то есть 

содержание, – подчеркнул он. 

– Нужно освещать роль той или 

иной партии в разработке за-

конов, рассказывать о том, как 

проходит в Госсовете Чувашии 

их обсуждение. Речь о простом 

забивании телеэфира звучит 

довольно цинично. Информа-

ция должна быть конкретной, а 

именно о деятельности партий. 

Поэтому их представителей 

нужно заранее поставить в из-

вестность о времени выхода 

в эфир, чтобы генерировать 

информационные потоки. Это 

было бы, с одной стороны, по-

лезно, интересно, а с другой, 

соответствовало бы духу зако-

на. Самым оптимальным вари-

антом был бы прямой эфир, но, 

если не учитывать выборную 

кампанию, на чувашском теле-

видении таких передач давно 

нет». 

 Не вынес благостной ат-

мосферы мероприятия и де-

путат Госсовета Чувашской 

Республики Сергей Семенов, 

избранный по партийному спи-

ску СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

от Новочебоксарска.

«Газета «Грани» пишет толь-

ко о партии «Единая Россия! – 

взорвался он. – Мы несколько 

раз предлагали редакции ма-

териалы, но все бесполезно. 

Повсюду цензура! Даже такую 

мелочь, как вывешивание бан-

нера, надо согласовывать с 

Васильевым (руководитель ад-

министрации главы Чувашии 

Юрий Васильев. – Авт.). Я при-

хожу в НКТВ – Новочебоксар-

ское кабельное телевидение. 

Сообщаю о своем желании 

выступить. Но руководитель 

мне говорит: «Извините, но я 

сначала должен получить раз-

решение». 

 Последний гвоздь в крыш-

ку гроба «равного освещения» 

забил известный журналист, 

представляющий популярное 

интернет-издание «Правда 

ПФО», Александр Белов. 

«Наш круглый стол остав-

ляет грустное впечатление, 

– подытожил он работу участ-

ников дискуссии. – О чем 

разговор, если руководители 

всех государственных СМИ в 

республике являются члена-

ми партии «Единая Россия»!? 

Можно придумать десятки за-

конов, внедрить компьютер-

ные программы, но все это бу-

дет бесполезно. Вы забыли об 

избирателях, читателях и зри-

телях. В Чувашии постоянно 

ужесточается цензура!.. Даже 

скрывают планы поездок гла-

вы республики. Поэтому мы не 

можем аккредитоваться. Нам с 

большим трудом удается пре-

одолевать эти искусственно 

созданные препоны. Можете 

здесь сидеть и считать часы 

эфирного времени, говорить 

о Конституции, но нашим чи-

тателям и зрителям все это по 

барабану!» 

Как только Александр Бо-

рисович закончил свою речь, в 

зале раздались аплодисменты. 

Юрий Садовников сделал вид, 

что не заметил, а Александр 

Цветков довольно меланхолич-

но изрек: «Н-ну, цензура…Она 

всегда существовала». 

 

ВАСИЛЬЕВСКИЙ СПУСК

Так совпало, что именно в 

те дни, когда готовилось про-

ведение круглого стола, в Чу-

вашии разгорелся скандал, 

связанный с попыткой адми-

нистрации Новочебоксарска 

навязать свои правила сред-

ствам массовой информации. 

Его спровоцировала обозре-

ватель газеты «Советская Чу-

вашия», журналист Маргарита 

Красотина, более известная 

читателям как Рита Кирилло-

ва. 

 «После нескольких статей 

и ТВ-сюжетов, которые не по-

нравились нынешней адми-

нистрации Новочебоксарска, 

последняя решила больше не 

пускать на свои мероприятия 

журналистов без строгой ак-

кредитации, – написала она 

на своей странице в «Фейс-

буке». – Короче, – не больше 

3 человек от редакции, заяв-

ка на официальном бланке с 

телефонами и адресами жур-

налиста, редакциям – копии 

учредительных документов 

не позже, чем за день до ме-

роприятия. Журналист обязан: 

уважать законные интересы 

администрации (не человека, 

не населения, Карл!), предо-

ставлять чиновнику текст 

интервью на согласование 

(обязан!), придерживаться де-

лового стиля одежды (типа, 

никаких свитеров, видимо). 

Совещание чиновников или 

другой официоз в городе с 

населением немногим более 

100 тыс. человек теперь как 

пресс-конференция с Пути-

ным, друзья! По-моему, они 

сдвинулись по фазе».

И, как следовало ожидать, 

интернет-сообщество разра-

зилось гневными комментари-

ями, тем более буквально че-

рез несколько дней в «Правде 

ПФО» появилась на эту тему 

острая статья Александра Бе-

лова. 

Вообще-то администра-

цию Новочебоксарска можно 

понять. В последнее время 

ее сопровождают сплошные 

неудачи и скандалы, как, на-

пример, проигрыш в суде, 

который рассматривал дело 

о кордодроме, многократное 

повышение тарифов на вывоз 

твердых коммунальных отхо-

дов – всего даже и не перечис-

лить. Вот и решили чиновники 

отгородиться от прессы на-

спех состряпанными циркуля-

рами. Надо полагать, эти огра-

ничения все же не коснутся 

редакции газеты «Грани», ко-

торая знает, что писать и как 

писать. Впрочем, то же самое 

можно сказать и о других ре-

дакциях. Каждый журналист, 

работающий в государствен-

ных СМИ Чувашии, смотрит 

не на рекомендации круглых 

столов, а на указания сверху, 

ведь им давно уже известно: 

если, не дай бог, случится ка-

кой-нибудь прокол, Васильев 

никому спуску не даст.
Алексей Кряжинов 

Все животные равны. Но некоторые животные равны более, чем другие. 

Джордж Оруэлл. «Скотный двор». 
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ЖИЛКОМХОЗ

Сколько стоят три с половиной рубля?
За многолетнее 
реформированное 
сосуществование 
жильцов домов 
и управляющих 
компаний участники 
взаимоотношений уже 
как-то привыкли друг к 
другу. Где-то грамотно 
выясняют отношения, 
где-то даже находят 
общий язык. 

Но иногда происходят ин-

циденты, не поддающиеся ни 

объяснению, ни пониманию.

ДВА СОБРАНИЯ

19 января 2016 года по ини-

циативе собственников дома 

92 по пр. Мира было прове-

дено общее заочное собра-

ние. На нем жильцы приняли 

решение установить тариф 

на содержание и текущий ре-

монт жилья в размере 13 ру-

блей. Некоторое время спустя 

жильцы узнали, что 25 января 

было проведено еще одно со-

брание собственников, также 

в форме заочного голосова-

ния, но уже по инициативе 

специалистов управляющей 

компании «Инженер», обслу-

живающей упомянутый выше 

дом, где (видимо, с учетом ап-

петитов УК) тариф на содер-

жание и текущий ремонт был 

установлен в размере 16,50 

руб. И будто бы с этим тари-

фом согласилось более поло-

вины собственников. Между 

тем бюллетеней для заочного 

голосования на втором собра-

нии никто в глаза не видел. По 

крайней мере, председателю 

совета дома эти документы в 

УК не показали. 

Знали ли в УК о собрании 

и об уже принятом тарифе? 

Не могли не знать, поскольку 

протокол в управляющую ор-

ганизацию был представлен. 

Несмотря на эти обстоятель-

ства, УК начала выставлять 

жильцам плату за содержание 

и текущий ремонт исходя из 

тарифа, принятого на втором 

собрании и равного 16,50 руб. 

Однако часть жильцов, помня о 

принятом на первом собрании 

тарифе, платила из расчета 13 

рублей за квадратный метр. 

О НАДЛЕЖАЩЕМ ИСТЦЕ

Увидев такое безобразие, 

УК обратилась в Ленинский 

районный суд Чебоксар с це-

лью оспорить реше-

ние общего собра-

ния собственников 

жилых помещений, 

проведенного 19 ян-

варя. 29 июня 2016 

года заявление УК 

было оставлено 

судом без рассмо-

трения – суд его не 

принял, указав в 

определении, что 

права и какие-либо 

интересы компании 

не нарушены, и ком-

пания – не та сторо-

на, которая может 

предъявлять иск по 

поводу обжалова-

ния решения собра-

ния собственников 

жилья. Естественно, УК «Ин-

женер» подала частную жало-

бу в Верховный суд Чувашии. 

Суд, рассмотрев жалобу, в 

удовлетворении отказал, оста-

вив определение Ленинского 

райсуда без изменения.

Тогда УК пошла другим 

путем, на котором нашла за-

интересованное лицо, спо-

собное быть надлежащим 

истцом. Им согласилась стать 

Ираида Мартьянова (бывшая 

уборщица УК), владеющая 

одной третьей долей одной из 

квартир дома 92 по пр. Мира. 

Жильцы говорят, будто Ираи-

ду Ивановну не раз видели не 

совсем трезвой, что, конечно 

же, не является препятствием 

для обращения в Ленинский 

районный суд, куда в ноябре 

она написала свое исковое за-

явление о признании решения 

общего собрания собственни-

ков жилья от 19 января недей-

ствительным. В ходе судебного 

разбирательства выяснилось, 

что Ираида Ивановна в этом 

собрании принимала самое 

активное участие и даже рас-

писывалась за тариф в 13 руб. 

После чего по непонятным при-

чинам подала, получается, на 

саму себя в суд. Что ж, быва-

ет, забыл человек, всего-то не 

упомнишь.

В исковом заявлении Мар-

тьянова пишет: «Из-за нехват-

ки необходимой суммы де-

нежных средств управляющая 

компания не имеет возможно-

сти регулярно и своевременно 

осуществлять обслуживание 

данного дома надлежащим об-

разом», в чем она усматривает 

«нарушение своих прав», что 

и стало «необходимым обсто-

ятельством» для обращения 

в суд с иском к председателю 

совета дома. То, что тексты от-

клоненного судом иска УК и го-

спожи Мартьяновой похожи как 

две капли воды, случайное, ко-

нечно же, совпадение. 

А то, что забывчивая 

пенсионерка излагала 

свое видение ситуации 

казенным языком… 

Что ж, и такое бывает. 

В каких единицах из-

меряется совпадение, 

предположить легко, 

но мы этого делать 

не будем. Какая, соб-

ственно, разница само-

стоятельно гражданка 

написала исковое за-

явление юридическим 

языком или нет.

ИНЖЕНЕРНАЯ 
ЗАЩИТА

На судебное за-

седание, где рассматривался 

иск Мартьяновой к председа-

телю совета дома, истица не 

явилась. Ее интересы в суде 

защищал законный предста-

витель – Фания Нугманова, по 

некоторым сведениям, юрист 

УК «Инженер». На суде ин-

формация о том, что Мартья-

нова участвовала 19 января в 

собрании и расписывалась за 

тариф в 13 рублей, стала для 

Фании Вагизовны откровени-

ем, она сказала, что надо бы 

уточнить, для чего заявила 

ходатайство о проведении по-

черковедческой экспертизы: 

вдруг подпись в бюллетене 

для голосования подделана? 

– и, соответственно, об отло-

жении судебного заседания. В 

удовлетворении ходатайства 

суд отказал. 

По мнению суда, никакие 

интересы Мартьяновой никто 

не нарушал. Кроме того, она 

подала исковое заявление о 

признании решения собрания 

собственников недействи-

тельным по истечении ше-

стимесячного срока. Да если 

бы она и подала его в срок, 

суду точно так же было бы все 

ясно. На вопрос суда, имелись 

ли еще собственники, желаю-

щие подать аналогичные иски, 

представитель истца ответила 

отрицательно. Откуда же им 

взяться-то? Какой дурак пой-

дет в суд против себя, пресле-

дуя цель повысить тариф на 

три с половиной рубля?

Решение суда не вступило 

в законную силу. Истец подал 

апелляционную жалобу. Точку 

в этом деле поставит Верхов-

ный суд Чувашии. Интересы 

жильцов дома 92 по пр. Мира 

защищает юрист Центра за-

щиты прав граждан СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Лидия 

Михайлова. 

НЕПРИДУМАННАЯ ИСТОРИЯ

Я вынужден к вам обратиться, 

потому что Мариинско-Посадская 

городская администрация не ре-

шает проблемы по подбору управ-

ляющей компании для обслужи-

вания нашего многоквартирного 

дома № 73/2 по улице Лазо.

Из решения Мариинско-Посад-

ского районного суда от 15 марта 

2016 года ясно, что все доказано: 

чебоксарская ООО УК «Лента» 

незаконно и безосновательно ста-

ла обслуживать наш дом.

Районный суд решил: признать 

решение общего внеочередного 

собрания собственников поме-

щений в многоквартирном жи-

лом доме № 73/2 по улице Лазо в 

Марпосаде от 22 июня 2015 года 

недействительным. Решение 

суда вступило в законную силу 20 

апреля 2016 года.

Прошло уже больше года с 

тех пор, как УК «Лента» само-

вольно управляет нашим домом, 

не признавая решения суда. Ведь 

эта компания была ответчиком в 

суде, и ей хорошо известно при-

нятое решение. Игнорировать 

законы и нарушать их никто не 

имеет права. Горадминистрация 

тоже была ответчиком в суде, но 

ее представители на заседания 

не являлись.

Ввиду того, что Мариинско-По-

садская городская администра-

ция в этой ситуации бездействует 

и конкурс по отбору управляю-

щей компании для нашего дома 

не объявляется, я был вынужден 

обратиться в Государственную 

жилищную инспекцию Чувашской 

Республики. Я получил два ответа 

из этого ведомства, но по суще-

ству обращения мне ничем не по-

могли.

У нас в Мариинском Поса-

де есть управляющая компания 

«Центр», но администрация нас 

туда не подпускает. Напрашива-

ется вопрос: а зачем нам нужна 

чебоксарская управляющая ком-

пания, незаконно получившая 

полномочия по обслуживанию на-

шего дома?

Отчаявшись добиться испол-

нения решения суда, я решил 

написать в вашу газету и прошу 

уделить внимание моему обраще-

нию. 
Владимир Васильевич Гаврилов, 

Мариинский Посад

Сколько конфликтов 

было в городе из-за раз-

мещения автопарковок! И 

сомнительно, что имелись 

случаи, когда вопросы ре-

шались в пользу горожан. Но 

то, о чем я хочу рассказать, 

отличается от привычных 

споров из-за парковок во 

дворах.

На улице Гузовского, 17 

давно уже появилось опас-

ное место. Там созданы все 

условия для того, чтобы че-

ловек попал под машину или 

получил травму. В этом доме 

расположен офис Сбербан-

ка. Вдоль всего дома – доро-

га и для машин, и для людей. 

Машины ставят и на площад-

ке у проезжей части, и у сте-

ны 17-го дома. Между этими 

парковками и находится до-

рога для машин и людей. 

По ней чебоксарцы идут в 

Сбербанк, возвращаются 

домой – в общем, ходят. Хо-

дят, постоянно подвергаясь 

опасности, потому что про-

бираться приходится между 

машинами. Водители наши 

особой культурой и внима-

нием в большинстве своем 

не отличаются. Вот и караб-

каются люди по скользкой 

колее, а совсем рядом едут 

и разворачиваются автомо-

били.

Когда в ноябре после 

оттепели похолодало и го-

родские тротуары и дороги 

покрылись льдом, а потом 

выпал снег, по этому участ-

ку вообще невозможно было 

пройти.

Неужели нельзя в этом 

месте сделать так, чтобы 

было удобно всем – и во-

дителям, и пешеходам? Для 

этого всего-то и надо по-

другому распланировать 

эту территорию. Расширить 

парковку от проезжей части, 

захватив половину дороги у 

Сбербанка, тогда водители 

не будут ставить свои авто-

мобили вплотную к стене, а 

оставшуюся у стены 17-го 

дома территорию сделать 

пешеходной. И тогда полу-

чится так: дом № 17, неболь-

шая пешеходная зона, авто-

парковка, проезжая часть. 

Мне кажется, это устроило 

бы всех. 

Спасибо городской вла-

сти, если прислушается.
Галина Владимировна, 

Чебоксары

ПИСЬМА В ГАЗЕТУ

Решение суда 
не выполняется

Потенциальная опасность 
на улице Гузовского
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КОЛЛИЗИИ
ПЕРВАЯ ВСТРЕЧА 

НЕ ОКАЗАЛАСЬ ОБМАНЧИВОЙ

Прошлым летом предприниматели из 
Моргаушского района Евгений Углев, Ва-
лерий Кожанов и профессор Лев Ефимов 
баллотировались в депутаты Госсовета 
Чувашии от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. Во время поездки по Аликовскому 
району захотели сфотографироваться 
на фоне яблоневого сада на территории 
Чуваш-Сорминской средней школы. Они 
прошли через открытую калитку, сделали 
два шага и остановились возле яблони. 
Едва я успел нажать на кнопку фотокаме-
ры, как на дорожке появилась молодая 
женщина, как выяснилось, директор шко-
лы. Она стала громко ругаться, постепен-
но срываясь на истерику. «Кто вам раз-
решил сюда зайти!? – орала она. – Вы не 
имеете права находиться на территории 
школы! Убирайтесь вон! Сейчас же вызо-
ву полицию!» Наши робкие попытки объ-
яснить, что мы зашли всего-то на одну ми-
нуту, не возымели никакого воздействия. 
Уже тогда мелькнула мысль: «Какая-то 
неадекватная… Не дай бог встретиться с 
ней еще раз». С того дня прошло полгода 
— и эта встреча произошла. Завершилась 
она совершенно неожиданным образом.

МАТЕМАТИЧЕСКОЕ 
НЕУРАВНЕНИЕ

Помощника депутата Госдумы РФ 
Олега Николаева, профессора, доктора 
исторических наук Льва Ефимова и меня 
привела в Чуваш-Сорминскую СОШ жа-
лоба учительницы математики Ираиды 
Яковлевой. В школе она проработала без 
малого 46 лет. Награждена знаком «От-
личник народного просвещения РСФСР». 
За эти годы дала путевку в жизнь сотням 
выпускников школы. 

И вот в конце августа 2016 года ди-
ректор школы Зоя Васильева увольняет 
Ираиду Яковлеву, как сказано в приказе, 
в связи с сокращением штатов. Прием до-
статочно известный. Его руководители 
часто используют только для того, чтобы 
избавиться от неугодных лиц. 

Ираида Петровна именно так расце-
нила действия директора и обратилась 
в судебные органы. Красноармейский 
районный суд, заседание которого состо-
ялось 7 ноября, несмотря на очевидные 
факты, свидетельствующие о противо-
правных действиях дирекции школы, 
принял решение оставить иск без удов-
летворения.

Ираида Яковлева на-
писала апелляционную 
жалобу. Верховный суд 
Чувашской Республики 
решением от 30 января 
2017 года обязал дирекцию 
школы восстановить ее на 
работе, выплатить средний 
заработок за время вынуж-
денного прогула и сумму 
компенсации морального 
вреда. 

По словам Ираиды Пе-
тровны, нападки на нее 
начались после того, как 
в 2014 году директорское 
кресло заняла Зоя Васи-
льева, руководившая до 
этого Аликовской детской 
школой искусств. Стара-
лась придираться к педа-
гогу по любому поводу, 
применяя, можно сказать, 
изощренные приемы. Каж-
дый такой факт Ираида 
Петровна фиксировала 
на бумаге. Вот, к примеру, 
такая запись: «23 февраля 
2016 года заставила меня, 
чтобы я убрала из бывшей 
учительской двухтумбо-
вый письменный стол…». 
Даже здоровому мужчине 

не под силу это сделать одному, а каково 
хрупкой женщине? Видимо, именно пу-
бличного унижения заслуженного педа-
гога добивались в школе. 

Но все же, думается, причины кон-
фликта не в личной неприязни директора 
к педагогу (хотя и это не исключено), они 
кроются гораздо глубже. 

Не секрет, в последнее время числен-
ность учащихся в сельских школах респу-
блики катастрофически уменьшается. В 
связи с этим повсеместно закрываются 
школы, а в действующих происходит сокра-
щение кадров. Такая «оптимизация школь-
ного образования» для многих педагоги-
ческих кадров оборачивается настоящей 
трагедией, потому что они остаются без 
работы, а значит, без средств к существо-
ванию. Это порождает высокую конкурен-
цию среди учителей, конфликты, разборки 
из-за учебных часов. Нечто подобное про-
исходит и в Чуваш-Сорминской СОШ.

На суде Зоя Васильева мотивировала 
свое решение тем, что в школе по всем 
предметам оставлено по одному учите-
лю, а по математике – три. И первой кан-
дидатурой на сокращение стала именно 
Ираида Яковлева в силу возраста и еще 
якобы из-за профессиональных качеств. 

Действительно, в школе уроки мате-
матики ведут три учителя. Второй по воз-
расту является Лариса Гордеева, которой 
тоже вот-вот на пенсию. Анализ успевае-
мости учащихся по математике показы-
вает, что показатели Ираиды Петровны 
значительно выше, чем у Ларисы Михай-
ловны. Так что обвинения, прозвучавшие 
в ее адрес из уст директора, не выдержи-
вают никакой критики. 

В чем же тогда причина такого отно-
шения к уважаемому педагогу?

И вот здесь всплывает довольно лю-
бопытная коллизия. Оказывается, свекор 
Зои Васильевой приходится двоюродным 
братом мужу Ларисы Гордеевой. Ну как 
не порадеть о родном человеке? 

ОБМОРОЧНОЕ СОСТОЯНИЕ
Самое неприятное в этой истории 

то, что в конфликт оказались втянуты-
ми дети. Причем теперь, когда дирекция 
школы суд проиграла, основную ставку 
стремятся делать именно на них.

– Первого февраля я пришла на рабо-
ту, – вытирая слезы, рассказывает Ираида 
Петровна. – По расписанию у меня был 
урок в 8 классе. Как и положено, зашла в 
класс, села за учительский стол. Не про-
шло и минуты, как встали пять девочек и 
молча покинули класс. За ними тихо ушли 
и остальные. Все они направились в сто-
рону кабинета директора школы. Я одна 
просидела в пустом классе до перерыва. 
Потом меня вызвали к директору школы. 
Она гневно спросила меня: «Почему вы 
сорвали урок!? С кем вы намереваетесь 
работать!? Пишите объяснительную!» Я 
отказалась. Тогда они составили акт о 
том, что дети якобы не хотят учиться у 
меня. 

Когда знакомишься с делом, невольно 
напрашивается вывод: некоторые педа-
гоги, чтобы выгородить директора, идут 
на откровенную ложь. Ираиду Петровну 
Зоя Васильева уволила, не дождавшись 
решения профкома, что является гру-
бым нарушением закона. На суде пред-
седатель профкома Светлана Алексеева 
сей прокол объяснила тем, что, дескать, 
заседание профкома было еще 25 июня, 
но она не смогла представить протокол 
директору в связи с тем, что ее в тот день 
не было в школе, а потом… забыла. Что 
интересно, суд первой инстанции полно-
стью поверил в эту сказку и принял во 
внимание довод ответчика.

В том, что некоторые учителя готовы 
врать, причем публично, мы смогли убе-
диться сами. 

…4 февраля мы с Львом Ефимовым 
зашли в школу. Сказали, что хотели бы 
встретиться с директором. Что тут на-
чалось! Уборщица начала кричать на 
нас, моментально появилось несколько 
учителей. «Директора нет! Она уехала 
в райадминистрацию!», – уверяли они 
нас. Все это происходило при большом 
скоплении учащихся, которые стояли 
в фойе в ожидании школьного автобу-
са. В это время вдруг открылась дверь 
и в здание влетела Зоя Васильева. Она 
сходу обрушилась на Льва Архипови-
ча: «Как вы посмели вызвать меня из 
дома?!» Перевела дух и снова начала 
гневно выговаривать, апеллируя к де-
тям: «Вот, профессор!.. Почетный граж-
данин Аликовского района!.. Как вам не 
стыдно?» «А чего мне стыдиться? – спо-
койно ответил Лев Ефимов. – Я в этой 
школе 30 лет проработал, был и ди-
ректором, написал десятки учебников, 

книг». В этот момент у директора вдруг 
подкосились ноги, и она на глазах из-
умленных детишек аккуратно упала на 
пол, театрально раскинув руки. Все за-
бегали, засуетились. Мы с Львом Архи-
повичем вышли на улицу, как говорит-
ся, от греха подальше. Едва мы успели 
зайти в его дом, который находится на-
против школы, как тут же приехал поли-
цейский «уазик», а минут сорок спустя 
– карета «скорой помощи». 

Однако на этом наши приключения 
не закончились. Пока полицейские раз-
бирались в конфликте, а медики «спаса-
ли» директора, во двор Льва Ефимова 
ворвался муж Зои Васильевой – води-
тель школьного автобуса: 

– Все! Ты труп, Лев Архипыч! Считай, 
что уже вырыл себе яму!

В финале этой истории в дом Льва 
Архиповича пришли полицейские, и нам 
пришлось давать им объяснения. 

Тем временем «скорая» уехала, и на 
школьной дорожке показалась Зоя Васи-
льева в сопровождении мужа и двух учи-
телей. Дама была жива, здорова и что-то 
оживленно говорила сопровождающим, 
показывая рукой на дом профессора.

Предугадать, как дальше будут раз-
виваться события, нетрудно. Зою Ва-
сильеву вряд ли остановит решение 
Верховного суда ЧР, потому что она чув-
ствует поддержку руководства района. 
Ее назначили директором школы два 
года назад фактически без наличия до-
статочного учительского стажа. В то вре-
мя она руководила всего лишь районной 
детской школой искусств и ни одного 
года не проработала в школе. Зато Зоя 
Федоровна может похвастаться тем, что 
она является депутатом районного со-
брания депутатов, членом партии «Еди-
ная Россия». 

 Еще один примечательный факт.
 В сентябре 2015 года дирекция шко-

лы в течение трех дней направляла уча-
щихся на уборку картофеля в одно из 
близлежащих КФХ. Прокуратура района 
проверила этот факт и вынесла соответ-
ствующее представление в адрес главы 
райадминистрации Александра Кули-
кова с требованием решить вопрос «о 
привлечении руководителя учреждения 
к дисциплинарной ответственности» 
за использование труда несовершен-
нолетних и нарушение учебного плана. 
Вопрос Александр Куликов решил мо-
ментально – вручил школе в лице дирек-
тора Зои Васильевой благодарность, как 
сказано в тексте, «за оказанную помощь 
в уборке урожая 2015». 

Алексей Кряжинов

КОГДА 
ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР

После инцидента  4 
февраля тучи над головой 
Ираиды Яковлевой еще 
сильнее сгустились. Теперь 
дело дошло уже до прямых 
угроз в ее адрес. Но она 
продолжает работать и уже 
провела несколько уроков 
в абсолютно пустом клас-
се. А директор, по мнению 
некоторых учителей, из-за 
нее вот уже почти неделю 
находится в полуобмороч-
ном состоянии.

МОРАЛЬ И ПРАВО

По утверждению ряда юристов-аналитиков, самые сложные трудовые конфликты, как правило, 
случаются в бюджетных организациях, чаще всего в школах. Одной из причин внутриколлективных 

разборок, по их мнению, является отсутствие четкой методики оценки эффективности работы 
педагога, разработка которой объективно представляет большую трудность. Успешность 

деятельности того или иного учителя определяют директора школ, как показывает практика, по 
своему усмотрению, часто нарушая при этом трудовое законодательство и нормы морали. 

Непедагогическая поэма

Зою Васильеву удалось спасти.

И «скорая», и полиция...Полицейские направились по нашим следам
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
С НАГРАДОЙ!

КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА

РЕСПУБЛИКА

В Ибресях прошел 
Год Маресьева

Анатолий АКСАКОВ награжден 
православной медалью

Резников отправлен в отставку

Депутат Государственной Думы, председатель Комитета по финансовому рынку 
Анатолий Аксаков награжден медалью Святого мученика Авраамия Болгарского 

II степени Чебоксарско-Чувашской епархии Русской православной церкви.

В Чувашии отправлен в отставку очередной отраслевой руководитель — министр 
транспорта и дорожного хозяйства Михаил Резников. В правительстве он проработал 

немногим больше года — с октября 2015-го. Сначала был вице-премьером, потом 
возглавил Минтранс.

Легкие деньги — 
тяжкая ответственность

ДОИГРАЛИСЬ

Следственное управление СКР по Чувашии подвело предварительные итоги работы 
по расследованию уголовных дел об организации незаконного игорного бизнеса на 

территории региона за 2015-2016 годы. 

Медаль парламентарию с теплыми и добрыми пожеланиями вручил лично митрополит Че-

боксарский и Чувашский Варнава.

На церемонии награждения присутствовали депутат Госдумы России Олег Николаев и де-

путат Госсовета Чувашии Сергей Семенов.

Летом 2010 года был проездом в Волгограде. Массивное серое здание 

железнодорожного вокзала поразило прочностью и, несмотря на наличие 

привокзального шума, именно молчаливостью.                 

На фасаде, на высоте, недосягаемой для желающих разрушить все советское, 
трубили в горн пионеры. На многих ли железнодорожных станциях сохранились та-
кие скульптуры? Внутри здания взгляд сразу зацепился за белую вывеску: «Если вы 
уронили золото и книгу, то подберите сначала КНИГУ». Вот мне и Волгоград! Такого 
я нигде не видел.

Об этом невольно вспомнилось на встрече школьников с Нарспи Васильевой 
в селе Климово Ибресинского района в декабре 2015 года. На той встрече Нарспи 
Корниловна посоветовала ребятам обязательно прочитать «Повесть о настоящем 
человеке» Б. Полевого, «Как закалялась сталь» Н. Островского и «Молодую гвар-
дию» А. Фадеева.

Кто же такая Нарспи Корниловна? Что ее привело в Климовскую общеобразо-
вательную школу? Родилась она 20 июля 1935 года в Комсомольском районе. Отец 
был учителем, воевал, мать — домохозяйкой. В 1954-м отца перевели на службу в 
Ибреси, он стал начальником милиции.

Нарспи Корниловна после окончания библиотечного техникума в 1959 году на-
чала работать в библиотеке школы-интерната.

В 1966 году ее подруга, Зинаида Григорьевна Сютрукова (ныне проживает в Че-
боксарах), секретарь обкома комсомола Чувашии, была делегатом одного из Пле-
нумов ЦК ВЛКСМ. Во время перерыва ей удалось поговорить с Героем Советского 
Союза Алексеем Маресьевым. Он очень тепло отозвался об ибресинцах. Оказалось, 
что после ранения он учился заново летать в Ибресинской авиашколе.

После возвращения из Москвы Зинаида Григорьевна поделилась впечатления-
ми с Нарспи Корниловной, которая была тогда пионервожатой в школе-интернате. 
Решили эту историю изучить. Писали во все архивы. Ходили по домам, собирали 
материал, а потом создали музей. И, конечно же, всей школой прочитали «Повесть 
о настоящем человеке». Решили написать письмо герою. Адреса Алексея Маресьева 
никто не знал, просто написали: Москва. Герою Советского Союза А.П. Маресьеву. К 
удивлению и радости всех, 11 марта 1967 года из Советского комитета ветеранов 
войны пришел ответ.

«Дорогие юные друзья, — писал Маре-
сьев. — В 1943 году я прибыл в вашу летную 
школу тренировочного обучения из госпита-
ля после ранения, получив разрешение про-
должать службу в авиации. В этой школе я 
вновь учился летать, управлять самолетом, 
не имея ног. О преподавателях, инструкто-
рах, методических работниках, коллективе 
Ибресинской летной школы у меня сохрани-
лись очень хорошие воспоминания, глубокая 
благодарность за все, что они сделали для 
меня.

Желаю вам всего лучшего, друзья. 
А. Маресьев.»

Многие документы сейчас хранятся в 
краеведческом отделе Ибресинского этно-
графического музея. Ибресинцы чтят имя 
А. Маресьева. В сквере Памяти и Славы уста-
новлены бюсты знатных земляков, есть там 
и бюст легендарного летчика.

Улица Вокзальная нашего райцентра переименована в улицу Маресьева. В 
1986 году в честь летчика была установлена памятная плита, а в 2010-м на бывшем 
здании авиашколы появилась мемориальная доска. Ибресинский этнографический 
музей и Камышинский историко-краеведческий музей стали центрами военно-па-
триотического воспитания на примере подвига Алексея Маресьева.

В составе Ибресинской делегации Нарспи Васильева была в городе Камышин 
Волгоградской области — на родине Маресьева. В местном музее очень удиви-
лись, узнав о том, что настоящий человек в годы войны учился летать в Ибресин-
ской авиашколе № 3.

Нарспи Корниловна организовала в школе-интернате патриотический клуб 
«Поиск», была инициатором основания клуба воинов-интернационалистов «Эдель-
вейс».

Вырастила пятерых детей, перед выходом на пенсию работала воспитателем, 
на пенсии — уборщицей в библиотеке. С 1993 г. — директор Ибресинского РДК, 
удостоена звания «Заслуженный работник культуры ЧР».

Вернемся в 1968 год. Отличник народного просвещения Нарспи Васильева была 
делегатом первого Всесоюзного съезда учителей. Именно тогда и состоялась ее 
встреча с Маресьевым. Она волновалась, разглядывая его. А он ходил по кабинету 
туда-сюда и расспрашивал об ибресинцах. Считал себя ибресинцем: «Мы с вами — 
земляки!» Последний телефонный разговор состоялся 9 мая 2001 года. Он всегда 
узнавал ее по голосу.

Герой Советского Союза, полковник в отставке, ответственный секретарь Совет-
ского комитета ветеранов войны, вице-президент Международной федерации бор-
цов «Сопротивление», президент фонда «Инвалиды Великой Отечественной войны» 
А.П. Маресьев умер 18 мая 2001 г., не дожив до своего 85-летия двух дней.

На фронте он встречался с корреспондентом газеты «Правда» Б. Полевым. Про-
говорили всю ночь. Редактор газеты поручил написать корреспонденту книгу, а не 
рядовую статью. «Повесть о настоящем человеке» была написана за 19 дней, издана 
в 1946 году на 52 языках, была самой читаемой книгой в СССР.

В честь 100-летия со дня рождения легендарного летчика 2016 год был объяв-
лен в Ибресинском районе Годом Маресьева. Прошли торжественные мероприятия, 
в том числе и на аэродроме в селе Новое Чурашево. К сожалению, проходили они 
уже без участия Нарспи Корниловны Васильевой. Ее не стало 6 июля 2016 года.

Благодаря таким как Н.К. Васильева, как А.П. Маресьев в России поднимется 
ДУХ народа, проснется СОВЕСТЬ и наступит СПРАВЕДЛИВОСТЬ.

И.А. Ефимов, капитан запаса, Ибреси

О причинах отставки не сообщается. Как 

бывает в таких случаях, причиной является 

собственное желание. Возможно, оно возник-

ло после того, как глава республики жестко и 

публично раскритиковал дорожную отрасль: 

«К сожалению, вынужден констатировать: 

динамика развития отрасли дорожного хозяй-

ства в республике оставляет желать лучшего. 

Раньше ведомства и муниципалитеты жа-

ловались на нехватку денег. Сегодня деньги 

есть, но их своевременно не могут освоить. 

Это недопустимая ситуация!» — написала 

пресс-служба Игнатьева.

Однако причина отставки может быть и 

более прозаичной. В этом году на дорожное 

строительство в Чувашии выделяются огром-

ные средства — около 5 млрд рублей. Еще 

примерно 7 миллиардов уйдут через тендеры 

на реконструкцию участка трассы М7, прохо-

дящего по республике. Часть средств (дума-

ется, немалую) будет осваивать ЗАО «ТУС», 

предусмотрительный глава ЗАО и преданный 

товарищ Игнатьева Николай Угаслов уже 

ждет заказов, собрав под свое крыло бывших 

руководителей «Чувашавтодора», в числе ко-

торых и Александр Волков, успевший отси-

деть за мошенничество. Так что при дележе 

государственных денег «посторонние» в лице 

Резникова никому не нужны.

Возможно, написать заявление «по соб-

ственному» бывшего министра подтолкнула 

еще и ситуация в «Чувашавтотрансе». Источ-

ник на предприятии сообщил, будто ему стало 

что-то известно о манипуляциях со средства-

ми для покрытия расходов на льготников.

Обязанности министра временно испол-

няет Алексей Тимофеев, о котором на сайте 

министерства нет ни слова, как, впрочем, и 

о большинстве лиц, замещающих государ-

ственные должности.

В 2015 году было возбуждено 6 уголов-

ных дел — в Канаше и Чебоксарах, в 2016-м 

— 19 — в Чебоксарах и Ядрине. В ходе рас-

следования установлена причастность к со-

вершению этих преступлений 18 и 12 чело-

век соответственно. 

В 2015-2016 годах пресечена деятель-

ность 55 подпольных игорных заведений (в 

2015 — 31, в 2016 — 24). Они работали под 

видом магазинов, интернет-кафе, букмекер-

ских контор, дилинговых центров. Договоры 

аренды помещений, как правило, заключа-

лись на посторонних лиц, либо подпольные 

игорные заведения открывались в пустую-

щих торговых павильонах без заключения 

договоров с их владельцами. В ходе след-

ственных действий и оперативно-разыск-

ных мероприятий изъято свыше 1,5 тыс. еди-

ниц игрового оборудования — игральных 

столов, игровых автоматов, игровых плат и 

компьютерной техники. После вступления в 

силу приговоров по указанным уголовным 

делам все изъятое игровое оборудование 

уничтожается в соответствии с судебными 

решениями.

Общая сумма незаконно извлеченного 

дохода по расследованным уголовным де-

лам в 2015 и 2016 годах составила свыше 

3,3 миллиона и 346 миллионов рублей соот-

ветственно.
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА
ПРОВЕРКА

Над Минздравом сгущаются тучи Мария Данилова — победитель 
Всероссийской олимпиады 

ГОРОДСКОЙ ТРАНСПОРТ

С единой картой есть проблемы

ГОРДОСТЬ ВУЗА

«Под крылом птицы 2017 года»

БЛИЖЕ К ПРИРОДЕ

Против депутата Госсовета 
возбуждено уголовное дело

ПРОИСШЕСТВИЯ

В Чебоксарах 8-летнюю девочку, которая пыталась расплатиться за проезд единой 
транспортной картой (ЕТК), высадили из маршрутки.

Национальный парк 
«Ч=ваш в=рман.» активно 
поддержал всероссийский 
проект «Заповедный урок», 
посвященный 100-летию 
заповедной системы России 
и приуроченный к Году особо 
охраняемых природных 
территорий.

Издание в материале «Карта честности» 

привело данные собственного рейтинга доб-

росовестности регионов РФ в сфере госза-

купок на нужды здравоохранения.

По мнению издания, Чувашия попала в 

число регионов с самой высокой перепла-

той в процентах. «По поручению главы Чу-

вашии создается межведомственная рабо-

чая группа, в которую войдут представители 

Министерства экономического развития, 

Министерства финансов республики и тер-

риториального Фонда медицинского стра-

хования. Будет проведена комплексная про-

верка на предмет достоверности указанных 

сведений. По ее результатам будут приняты 

соответствующие решения. Выполнение по-

ручения находится на особом контроле гла-

вы Чувашии», — сказал заместитель руко-

водителя администрации главы республики 

— начальник Управления контроля и обще-

ственной безопасности Алексей Метелкин.

Вероятно, тут имеются в виду так называ-

емые завуалированные заказы. Они предна-

значаются для определенных исполнителей, 

в интернете информации об этом либо нет, 

либо ее просто невозможно найти.

Дело было морозным вечером 30 янва-

ря. Девочка села на остановке «Улица Чер-

нышевского» на маршрутное такси № 60 и 

хотела расплатиться за проезд картой без-

наличной оплаты. Но считывающего устрой-

ства в маршрутке не оказалось, и водитель 

высадил ее. Ребенок шел пешком две оста-

новки до музыкальной школы. В этот день 

был мороз, и можно было хотя бы пожалеть 

ребенка. К тому же отсутствие необходимого 

оборудования — отнюдь не проблема пас-

сажиров. По ситуации идет доследственная 

проверка.

Еще одно ЧП чуть не произошло в марш-

рутке № 49, где картой хотела расплатиться 

женщина. Терминала в салоне тоже не было, 

но зато был вменяемый водитель. Пассажир-

ку он не высадил, она проехала бесплатно.

ЕТК появилась в Чувашии в 2014 году, но 

многие водители маршруток карту не при-

нимают и просят наличные. Вместе с тем 

власть активно предлагает пользоваться 

картами. 

С 1 января 2017 года все пассажирские 

транспортные средства должны быть осна-

щены терминалами для безналичной оплаты 

проезда. Если терминала в салоне нет или 

он по какой-то причине не работает, плата за 

проезд не взимается. При безналичной опла-

те стоимость проезда меньше на 1 рубль.

КСТАТИ

С 20 февраля в Чебоксарах изменится 

стоимость проезда на городском транс-

порте: снижение тарифа на 1 рубль пред-

усматривается при безналичной оплате, 

при оплате наличными — подорожание на 

2 рубля.

То есть в троллейбусе, где билет пока 

стоит 15 рублей, проезд может возрасти до 

17 рублей при наличной оплате. При опла-

те ЕТК билет будет стоить 13 рублей. Цена 

за проезд на автобусе снизится до 14 ру-

блей (сейчас 15) при безналичной оплате, 

при наличной — возрастет с 16 до 18 ру-

блей. В маршрутке проезд по ЕТК составит 

18 рублей (сейчас 19), при оплате наличны-

ми — 22 рубля (сейчас 20). 

Студентка пятого курса англо-немецкого отделения 
факультета иностранных языков ЧГПУ 

им. И.Я. Яковлева Мария Данилова стала победителем 
II степени Всероссийской студенческой олимпиады 

по немецкому языку среди студентов.

Мария получает повышенную академическую стипендию за от-

личную учебу и активное участие в научно-исследовательской де-

ятельности. В составе группы студентов факультета иностранных 

языков в рамках стипендиальной программы ДААД проходила ста-

жировку в университетах Германии в октябре 2016 года. В августе 

2014 года обучалась на языковых курсах в Дрездене в рамках реа-

лизации программы развития деятельности студенческих объедине-

ний ЧГПУ им. И.Я. Яковлева.

В отношении депутата Госсовета Чувашии возбуждено 
уголовное дело — он подозревается в умышленном причинении 

легкого вреда здоровью («в» ч. 2 ст. 115 
УК РФ — умышленное причинение легкого вреда здоровью, 

совершенное с применением предмета, 
используемого в качестве оружия).

По версии следствия, вечером 28 декабря 2016 года подозревае-

мый, находясь у входа в кафе в северо-западном районе Чебоксар, в 

ходе ссоры нанес удар неустановленным предметом в область живота 

32-летнему посетителю заведения. Потерпевший был госпитализиро-

ван, ему оказана медицинская помощь. Согласно материалам уголов-

ного дела, причинен легкий вред здоровью.

СМИ уже сообщили, что за колюще-режущий предмет взялся Юрий 

Шлепнев, руководитель фракции КПРФ в Госсовете Чувашии.

Новый экологический 
проект — познавательную игру 
(веб-квест) «Под крылом птицы 

2017 года» запустили 
в Моргаушском районе 
в рамках Года экологии 

в России. В течение года 
школьники под руководством 

своих кураторов будут 
проходить различные задания и 

сражаться за первые места.

Инициаторами мероприятия 

выступили Дом детского творче-

ства совместно с Акрамовской 

основной общеобразовательной 

школой. 

Веб-квест проходит в соци-

альной сети Вконтакте. Суть игры 

заключается в том, что участники 

проходят новые задания, еже-

месячно меняющиеся на сайте. 

Каждый новый месяц будет по-

священ птице, обитающей в на-

ших краях.

В экологической игре могут 

участвовать все желающие из 

Чувашии и России. В настоящее 

время в ней участвуют команды 

из образовательных учреждений 

Моргаушского района. Веб-квест 

проводится с 15 января по 20 де-

кабря 2017 г. 

Команды-победители в разных 

номинациях будут награждены 

специальными кубками и меда-

лями, дипломами. Награждение 

пройдет в торжественной обста-

новке в форме слета участников. 

Все участники получат сертифи-

каты, подтверждающие участие в 

веб-квесте.

Организаторы проекта пригла-

шают желающих принять участие 

в этой познавательной игре.

Многие школы республики изъ-

явили желание поучаствовать в 

проекте. Первыми участниками 

заповедных уроков стали члены 

детского экологического объеди-

нения «Экоцвет» и учащиеся 7 и 9 

классов Шемуршинской школы. Затем уроки 

были организованы для старшеклассников 

Траковской школы Красноармейского района 

и учеников 2, 3, 5, 6 и 8 классов школы посел-

ка Опытный Цивильского района.

На уроках ребята знакомятся с историей 

становления заповедной системы России и 

Чувашии, с особо охраняемыми природными 

территориями, их ценностями, уникальной 

красотой, флорой и фауной. Получают бо-

лее подробную информацию о нашем наци-

ональном парке «Ч=ваш в=рман.», узнают о 

свойственных ему особенностях и отличиях, 

а также о том, какая работа проводится для 

сбережения уникальных лесных комплексов, 

объектов историко-культурного значения. 

Уроки проводят сотрудники отдела эколо-

гического просвещения национального парка 

«Ч=ваш в=рман.». Они также организуют для 

участников мероприятий (в зависимости от 

возрастных групп) увлекательные интерак-

тивные минуты с необычным заповедным эк-

заменом.

Участниками следующих тематических 

встреч станут школьники Козловского райо-

на республики.

В школах Чувашии проходят В школах Чувашии проходят 
«Заповедные уроки»«Заповедные уроки»

Глава республики поручил провести проверку по информации, опубликованной 
в журнале «Коммерсантъ Деньги» 28 января 2017, сообщается на портале органов 
власти Чувашии.
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НОВЫЕ КНИГИ

«Негаснущий свет ее души»

Книга — о жизни и судь-

бе известного партийного и 

проф союзного деятеля Тамары 

Степановны Петровой (Григо-

рьевой). По словам автора, она 

была задумана со скромной 

целью — сохранить память се-

мьи Петровых о жене, матери и 

бабушке. Но широта и глубина 

мышления автора — видного 

политического и государствен-

ного деятеля и уникальная био-

графия героини превратили 

книгу в произведение важной 

общественной значимости.

Тамара Степановна Петро-

ва (30.04.1932 — 02.02.2015) 

родилась и выросла в семье 

агронома. Окончив Чувашский 

государственный педагогиче-

ский институт, в 21 год стала 

учителем, через два года — се-

кретарем ОК ВЛКСМ по работе 

среди ученической молодежи и 

пионеров. Есть в ее биографии 

и графа, в которой говорится о 

работе в течение двух лет ин-

структором отдела пропаган-

ды и агитации обкома КПСС. 

А большая часть ее трудовой 

деятельности была связана с 

проф союзами: сначала — в 

должности председателя об-

кома профсоюза работников 

культуры, затем — председа-

теля обкома профсоюза работ-

ников просвещения, высшей 

школы и научных учреждений. 

Но биография Тамары Сте-

пановны уникальна совсем не 

поэтому. В советское время 

такое продвижение человека 

из народа мало кого удивляло. 

Уникальна она потому, что при 

этом Тамара Степановна могла 

гордиться не просто солидным 

трудовым стажем (более 42 

лет), как делают иные, а тем, 

что за эти годы успела сделать. 

А еще тем, что, занимаясь та-

кой ответственной и масштаб-

ной работой, умела оставаться 

примерной мамой и бабушкой, 

другом многих простых людей, 

общественным деятелем.

В статье невозможно пере-

числить все то, что рассказано 

в книге о работе Т.С. Петровой в 

областных организациях проф-

союзов, которыми она руково-

дила. Приведу лишь несколько 

примеров. В Чувашии в числе 

первых в стране были созда-

ны студенческая поликлини-

ка, санатории-профилактории 

пединститута и университета, 

где могли поправить здоровье 

как студенты и преподаватели 

вузов, так и учителя школ. Для 

детей членов профсоюза ра-

ботников просвещения были 

открыты пионерские лагеря 

«Чайка» и «Буревестник», го-

товилась проектно-сметная 

документация для строитель-

ства третьего… Только в этих 

оздоровительных учреждениях 

поправили здоровье многие 

тысячи членов профсоюза и их 

дети. Не меньше их отправляли 

по путевкам на отдых и лечение 

в различные здравницы стра-

ны. Нет необходимости объяс-

нять, что в этом очень важном 

и масштабном деле главным 

организатором являлся обком 

отраслевого профсоюза, кото-

рый возглавляла Т.С. Петрова. 

Между тем в аппарате обкома 

крупнейшей организации чис-

лилось всего-то шесть чело-

век…

Хотелось бы коснуться еще 

одной — тонкой — стороны 

этой работы, на которую мало 

кто обращает внимание. Есть 

у сферы образования весьма 

специфическая особенность. 

Автор этих строк немало лет 

проработал в сатирическом 

журнале «Капкан». Так вот, 

больше всего жалоб в редак-

цию поступало от учителей. Не 

потому, что они такие склоч-

ники. У этого явления есть 

психологическая основа. Ведь 

большинство педагогов имеют 

высшее образование, являют-

ся профессионалами, не усту-

пающими своим руководите-

лям. Но в школе один директор, 

один или два его заместите-

ля… Да еще труд почасовой, от 

распределения часов зави-

сит зарплата. Ну, и многое 

другое… Немало споров 

(может быть, большинство) 

разрешалось в местных 

комитетах профсоюза, не-

которые доходили до об-

кома. Понятно, что при лю-

бом решении одна сторона 

оказывалась выигравшей, 

другая — проигравшей. И 

все же никто не оставался 

в обиде на председателя 

обкома профсоюза Т.С. Пе-

трову. А это возможно лишь 

при условии исключитель-

но объективного, честного 

и уважительного разбира-

тельства.

Хочется особо остано-

виться вот на чем. В годы 

детства Тамары Григорье-

вой в сельской местности 

даже не мечтали о детских 

садах. Ребенок до школы, то 

есть до 7-8 лет, до формиро-

вания основных черт будуще-

го гражданина, воспитывался 

только в семье. Соответствен-

но, роль семьи в воспитании 

подрастающего поколения 

была исключительно высока. 

Здесь уместно вспомнить, что 

отец Тамары, Степан Григо-

рьевич Григорьев, был целе-

устремленным человеком. По-

любив труд земледельца, он, 

сын простого крестьянина, еще 

в царское время стремился 

получить научные знания, вы-

езжал за сотни километров на 

различные курсы. Отслужив 

в царской армии, после Ок-

тябрьской революции работал 

помощником уездного агроно-

ма, однако, поняв, что знаний 

не хватает, в 36 лет поступил 

в Чувашский сельскохозяй-

ственный техникум в Ульянов-

ске. Долгие годы он руководил 

государственным сортоиспы-

тательным участком колхоза 

«1 Мая» Чебоксарского райо-

на. Именно здесь получали пу-

тевку на поля Чувашии многие 

районированные сорта зерно-

вых культур… Тамара вырос-

ла такой же пытливой, целе-

устремленной, энергичной, как 

ее отец и трудолюбивая мать. 

Думается, не случайно, не-

смотря на всю занятость, Та-

мара Степановна много сил 

отдавала семье. В том, что у 

Петровых выросли замеча-

тельные дочери, главная за-

слуга, безусловно, ее. Отец, 

Александр Петрович, при всем 

желании не мог уделять детям 

достаточно времени в силу 

большой занятости по работе.

Ну, и особо деликатный мо-

мент — отношения между су-

пругами. Александр Петрович 

Петров касался в книге этой 

темы как бы вскользь, а стиль 

письма его — как всегда, сухо-

ватый, деловой, как бы беспри-

страстный. И все же сквозь эту 

«сухость» местами прорыва-

ются отдельные слова и даже 

предложения, которые показы-

вают, как трепетно Александр 

Петрович и Тамара Степановна 

относились друг к другу, до по-

следних дней сохранили чисто-

ту и искренность отношений, 

возникших между ними в годы 

юности. Прочтите книгу, и 

вы убедитесь в этом.  

В итоге получилось, что 

книга «Негаснущий свет ее 

души», которую можно на-

звать семейной, на самом 

деле через биографию Та-

мары Степановны Петро-

вой рассказывает о жизни 

в социалистическом про-

шлом. А вышла в свет она 

в разгар «расцвета» воз-

вратившегося в Россию, 

казалось бы, давно забы-

того дикого капитализма. 

И поневоле сравниваешь 

прошлое с настоящим. В 

том числе и деятельность 

тогдашних и нынешних 

профсоюзов, призван-

ных защищать интересы 

трудящихся. Хотя не могу 

сказать, что автор ставил 

целью такое сравнение. Но 

оно приходит в голову само, 

поскольку А.П. Петров рас-

сказывает о семейно-обще-

ственно-государственных со-

бытиях прошлого с присущей 

ему аргументированностью, 

используя конкретные факты 

и события так, что думающий 

читатель поневоле начинает 

проецировать их на нынеш-

нюю действительность. К ка-

ким выводам он придет в ре-

зультате — это уже зависит от 

самого читателя.
Николай МАКСИМОВ

Под таким названием вышла в свет новая книга А.П. Петрова. Как и предыдущая 
(На стыке двух эпох. Чебоксары, 2013), она обещает стать бестселлером

Начало — на 1 стр.

Да, похоже, ликвидация «Чувашавтотранса» не за 

горами, — видимо, его собираются банкротить. При-

чем преднамеренно, так считают решившиеся на ак-

цию протеста работники. А потом отдать в частные 

руки – чьему-нибудь сынку. В итоге — аварии, ДТП, 

беззаконие, неуплата налогов...

К сожалению, первый день акции не обошелся 

без неприятностей — одной из работниц предприятия 

стало плохо, пришлось вызывать «скорую». Человек 

просто не выдержал — жить без денег, а потом ре-

шиться на такую акцию, тем более в не самую теплую 

погоду…

Вот это, по Игнатьеву, и есть «улучшение социаль-

ного самочувствия» населения? Какими критериями 

глава пользуется для определения этого самочув-

ствия? Глава твердит и твердит свои мантры о том, 

что жить становится лучше. Да и вся власть считает, 

что жизнь удалась. Где живут наши руководители? Ра-

ботники «Чувашавтотранса» — нет, не только они, все 

мы – тоже хотим в их мир достатка и благополучия.

***

В этот день с протестующими транспортными 

работниками встретились депутаты Госсовета Чу-

вашии от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Игорь Моля-

ков и Сергей Семенов, а также помощник депутата 

Госдумы Анатолия Аксакова Геннадий Зайцев, ко-

торому было передано обращение на имя депута-

та. Анатолий Аксаков оперативно отреагировал на 

ситуацию — уже направлены запросы в Генераль-

ную прокуратуру РФ, Федеральную инспекцию тру-

да и в органы власти.

Четыре месяца без зарплаты
ДОВЕЛИ

КСТАТИ
По факту несвоевременной выплаты заработной платы в ГУП «Чувашавтотранс» возбуждено уго-

ловное дело. В свою очередь власть уже пообещала решить проблему ближе в концу месяца.
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